

Joven sanantonino que alcanzó los mil puntos en la Paes sueña con ser médico

Martín Toro, exestudiante del colegio El Retiro de Iloilo, obtuvo el puntaje máximo en Matemática M1. Ahora se prepara para el proceso de postulación con el objetivo de estudiar Medicina.

Jesús Farias Silva
cronica@lidersanantonio.cl

Cuando Martín Toro revisó los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (Paes), tenía la sensación de que algo importante podía aparecer en la pantalla. No se trataba de una certeza absoluta, pero sí de una coronada construida a lo largo de meses de estudio, ensayos y apoyo constante desde su colegio. Esa intuición se confirmó al ver su puntaje: 1.000 puntos en Matemática M1, un resultado que hoy le permite acercarse a su sueño de convertirse en médico.

Martín, recién egresado del colegio El Retiro de Iloilo, terminó la enseñanza media en diciembre. Su logro no fue casual. A lo largo del año realizó decenas de ensayos, contó con el respaldo permanente de sus profesoras y fue afinando su preparación, especialmente en matemáticas. "Me preparé harto todo el año, pero más específicamente el segundo semestre. El colegio me apoyó mucho y eso ayudó bastante", comentó en conversación con El Líder.

Si bien reconoce que el

“

Me preparé harto todo el año, pero más específicamente el segundo semestre. El colegio me apoyó mucho y eso ayudó bastante”,

Martín Toro,
exalumno o colegio El Retiro



MARTÍN (AL CENTRO), JUNTO A SU MAMÁ, CAROLINA MOLINA, Y SU PAPÁ, CRISTIAN TORO.



AYER SE PUBLICARON LOS RESULTADOS DE LA PRUEBA.

puntaje lo dejó contento y expectante, también admite que algo de eso estaba dentro de sus cálculos. "Me lo esperaba un poquito", dice con sencillez. En las otras pruebas que rindió, Lenguaje y Ciencias, también obtuvo resultados sobre los 700 puntos, a lo que se suma un NEM (notas de enseñanza media) y ranking de 1.000, con promedio 7 en los cuatro años de enseñanza me-

dia.

Más allá de los números, cuenta que la decisión de estudiar Medicina no llegó de inmediato. "Me demoré en descubrir realmente qué era lo que quería. Me puse más serio a estudiar después, como a mitad de año", reconoce.

La motivación tiene un origen cercano. Su hermana mayor ya es médica y actualmente trabaja en el hospital Claudio Vicuña.

5

de enero se dieron a conocer los resultados de la prueba Paes que se rindió el año pasado.

"Verla a ella y poder ayudar a las personas es muy bonito. Todo lo que hay detrás de la medicina me motivó mucho", explica. Martín no esconde que se trata de una carrera exigente y extensa, pero lo asume con convicción. "Es larga y sacrificada, pero lo importante es hacerlo con gusto", afirma.

Pensando en el futuro, no descarta seguir los pasos de su hermana y volver a ejercer en su comuna. "San Antonio me gusta. He vivido toda mi vida acá", dice. En su casa, la noticia se recibió con alegría. Es el menor de tres hermanos y el apoyo familiar fue permanente. "Es-

tán todos muy contentos, celebrando", cuenta.

El proceso de postulación ya comenzó. Evalúa alternativas como la Universidad de Valparaíso, la Universidad Andrés Bello y, con cautela, también mira a la Universidad de Chile. "Ahora viene otro reto. La universidad no es fácil, pero hay que enfrentarlo", comenta, consciente del cambio de vida que se aproxima.

PAES

Según cifras del Ministerio de Educación, 30.391 personas se inscribieron para rendir la Paes Regular 2025 en la región, de las cuales 26.135 asistieron, lo que representa un 86% de participación, cifra equivalente al promedio nacional. De ese total, 22.827 personas quedaron habilitadas para postular al Sistema de Acceso a la Educación Superior 2026.

Al respecto, el seremi de Educación, Juan Pablo

FECHAS

Las próximas etapas del proceso contemplan el período de postulación a universidades entre el 5 y el 8 de enero, la entrega de resultados de selección el 19 de enero, y dos etapas de matrícula entre el 20 y el 29 de enero, de acuerdo al calendario difundido por el Ministerio de Educación (Mineduc).

En el caso de los institutos profesionales y los centros de formación técnica, no se requiere puntaje y las postulaciones están abiertas también.

Álvarez, señaló que "con la Paes hemos avanzado hacia un sistema de acceso más justo, que reconoce capacidades reales y trayectorias diversas. La flexibilidad del proceso permite que las y los postulantes tengan más oportunidades y enfrenten con menos presión un momento tan importante de sus vidas".

En este proceso, además, el Ministerio de Educación otorgó nivel nacional 325 Distinciones a las Trayectorias Educativas, de las cuales 27 fueron asignadas a 23 estudiantes de la Región de Valparaíso, reconociendo trayectorias académicas desarrolladas en contextos diversos.

En esa línea, la autoridad regional destacó que "las Distinciones a las Trayectorias Educativas representan un cambio profundo en la forma en que entendemos el mérito. Hoy no sólo reconocemos un buen puntaje, sino también el esfuerzo, la constancia y la trayectoria de estudiantes que han logrado un alto desempeño. Este es un sistema más justo, que pone en el centro a las y los jóvenes y sus historias educativas".